

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

طابعہ فی یوم الحجہ ۲۸ ربیع الاولی ۱۹۲۶

SUSCRIPCION

Melilla, un mes 125 Ptas.
España, Tánger y Tetuán,
trimestre 500
Número suelto, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCION

Extranjero, semestre 18 Pts.
Marruecos, semestre 16 Pts.
Anuncios, precios convencionales

DE FERNANDO POO

La cuestión de braceros

Si a cada uno de los hacenderos de esta isla los preguntásemos cual es el problema que más les preocupa relacionado con la agricultura, desde luego podemos asegurar que *ninguno* cual el de los braceros, contestarían, y que una vez este resuelto la riqueza indiscutible de esta isla marcharía á pasos avanzados, pudiendo en poco tiempo colonizarse á la altura de cualquier otro país.

Hasta ahora poco ó ningún resultado han dado las muchas gestiones practicadas para resolver este importante problema, y sin embargo creemos no es tan difícil de resolver. Si en vez de limosnar en países extraños gentes para el trabajo los buscásemos dentro de nuestros territorios, donde existen en abundancia, no nos veríamos obligados á pagar crecidas primas y hasta á que no los nieguen, dándoles á entender que ven con gusto el declinamiento de la riqueza de esta isla.

En nuestro territorio del continente hay muchísima gente que no tiene ocupación ninguna, que viven en la miseria, y que sin embargo no quieren venir á Fernando Poo á trabajar. El protesto que ponen para ello nos ha parecido que no es la causa principal: hay, á nuestro juicio, otro á otras, más importantes, y que da á comprender que no son tan inocentes los naturales de aquel país, como se les ha supuesto.

Las diferentes tribus que pueblan dicho territorio se hallan en constante lucha con otras, y cada una de ellas necesita determinado número de individuos para competir con la otra; por lo tanto no pueden desprendérse de hombres; los necesitan las tribus. Por eso no se encuentran más que chiquillos y hombres casi inútiles: los más fuertes se quedan para la defensa de la Patria.

Este estado creemos sólo puede cambiar, el día en que España tenga autoridad efectiva sobre aquellas gentes; hasta ahora es solo nominal en el interior.

Además, por todos es sabido, que cada trabajador de otros países sabe y puede trabajar por cuatro batas, así que estos, que ni saben ni quieren trabajar, por que están acostumbrados que trabajen las mujeres para ellos, se asustan al llegar á Fernando Poo y ver que aquí no se gana el *chopi* armando á diario palabra, siempre por cuestión de mujeres, sino con el machete en la mano, ó con un saco á cuestas. Cuando los que han venido á Fernando Poo volvieron á su país es evidente que contaban esta verdad, bastante exagerada, por supuesto, añadiendo alguna mentira, así que hoy, cuando se les dice si quieren venir á Fernando Poo, lo primero que dicen es que aquí *mucho trabajo*, preferiendo quedarse en su casa, aunque no tengan más que yuca que comer.

Como quiera que en la actualidad hay muy corto número de braceros y y contando con los que cumplirán en estos meses, la recolección de la próxima cosecha ofrecerá no pocas dificultades, si estos meses no se pone el remedio, las pérdidas podrán ser considerables para los hacenderos y para las aduanas de la Madre Patria.

Hoy que tenemos en la colonia una Autoridad conocedora de las gentes del continente, fiel amante del progreso y protector, indiscutible del honrado trabajador, coadyuvemos con ella á la resolución de tan importante problema, en la seguridad de que su apoyo será benéfico para esta agonizante colonia.

Que las gentes de nuestro territorio trabajen, sean hubis, kumbos, buxebas ó pamues es lo que nos conviene, y por aquí habremos roto una de las varias ligaduras que nos tienen imposibilitados de movernos de ahogadamente lo cual podrá conseguirse con unión y constancia.

Pedro R. García.

(Del Boletín de la Cámara Agrícola Oficial.)

En el Sur Oráñes

Los últimos combates

(De nuestro servicio)

El día 13

Sábese que el combate de Boni-Usién duró desde las dos y media de la madrugada en que partieron los primeros tiros del bosque de palmeras, hasta las siete de la tarde.

Según informes dignos de crédito no baja de 10.000 el número de partidarios del célebre agitador Muley Shassen.

Los marroquies estaban apostados en un espeso palmar, sin que se tuviera la menor noticia de su permanencia. El fuego que rompieron contra los franceses fué vivísimo, siendo contestado con tal vigor y eficacia que el campo quedó en muy poco tiempo cubierto de cadáveres en el lado de los indigenas.

La harka quedó como se sabe por los despachos telegráficos que á su tiempo publicamos muy quebrantada.

Al siguiente día

Varios hebreros que se habían presentado en el campamento francés huyendo de los desmanes de la harka anunciaron que ésta se proponía atacar al día siguiente con importantes refuerzos que había recibido.

Este anuncio se confirmó, pues la harka reforzada por una importante fracción disidente del Tafilete, intentó un audaz golpe de mano contra las tropas del General Vigy.

Un pelotón del 6.^º regimiento de cazadores, fué acomulado de improviso por los moros, viéndose en gran apuro del que salió merecidamente su valentía, que dio tiempo á que el grueso de las tropas entraran en acción.

El fuego de la artillería destruyó por completo el poblado de Bu-Ronib y otros cercanos.

Despacho de Vigy

He aquí las noticias que se contienen en los telegramas que el General Vigy dirigió al Gobierno por Colombe-Bechar.

Las tropas llegaron frente á Bu-Ronib, cuyo apretado bosque de palmeras de un gran valor defensivo, reunía excelentes condiciones para ocultar á los indígenas.

Tan pronto como las fuerzas ostuvieron en posición, la artillería rompió el fuego bombardando los palmares y los poblados.

Después atacó la infantería encontrando muy pocos defensores que se vieron obligados, por fin, á huir.

A la una y media de la tarde, los franceses eran dueños de todo el campo que la harka había ocupado. Solo el poblado de Bu-Denib se resistió hasta las tres, poniendo entonces bandera blanca.

Mientras tanto la caballería se lanzó á la persecución de los fugitivos.

La harka dejó sobre el terreno sus tiendas, material y víveres.

El General Vigy terminaba concediendo gran importancia á la toma de Bu-Denib pues constituye á su juicio una hecho de suma ejemplaridad en la región.

Para la historia de Melilla

(De una memoria redactada en 1870)

Melilla

Ramos municipales

Los habitantes de Melilla no pagan contribución de ninguna clase y esto es un alivio más para la permanencia y aumento de aquello, quiz deba existir por lo menos mientras la población civil no adquiera un regular desarrollo y cuente con verdadera propiedad, inmueble ó industrial, lo cual habrá de suceder si se atiende con prudencia e interés al fomento de la Colonia, como acontecía en época pasada y que anteriormente se ha indicado.

Pero si conveniente es que sobre la población de Melilla no haga pesar el Estado carga alguna en un determinado periodo de tiempo, equitativo también parece que las necesidades municipales no graviten sobre aquél, si no sobre el vecindario que es al que exclusivamente reporta el beneficio.

Hay ciertos servicios, como los de policía, sanidad y culto, que necesitan do el Erario sostenerlos hoy por exigirlos la guarnición ó pidiendo realizarlos sin suspender alguno extraordinario, como acontece con la policía y con la prestación personal á la que se dedican algunos presidios, cabe que continúen á cargo del Estado por abrira y en tanto no adquiere mayor desarrollo la población, logrando así por ello otro beneficio para ésta; pero lo demás, como el material para policía, la instrucción pública, alumbrado, enterramiento, ornato, etc., deben poseer sobre la población civil, en el que aconseja al presente, aunque procurándose mayores rendimientos á los arbitrios municipales.

Los que se recaudaron por todos conceptos en el mes de Enero, ascendieron á 142'600 escudos y los gastos á 168, resultando por lo tanto un déficit de 25'400 escudos, á pesar de no ser los segundos los que daban, para llenar por completo las exigencias que reclaman en la población los ramos municipales que los originan.

Viene sostenido el alumbrado de la reducida ciudad, con 43 buenas farolas que iluminan toda la noche; supone este servicio, único que responde por ahora perfectamente á las exigencias de la localidad, un desembolso de 97'400 escudos, cuando no hay precisión de reponer cristales ó hacer reparaciones de entidad en los aparatos.

El servicio de vigilancia nocturna se descompone por cinco confinados que reciben la exigua gratificación de siete escudos 600 milésimas; y aunque el gasto, como se vé, es bien corto, sin embargo, ni el servicio conviene al personal que lo cumple ni á la población sostenerlo de tal manera.

El de que se trata, más que otro alimento, seguramente, debe prestarse por sujetos que á otras prendas de carácter reúnan la de la más acrisolada honestidad y lealtad, y si bien los confinados se eligen de entre los más próximos á cumplir y mejor conducta, al fin y al cabo han sido criminales y no pueden ofrecer al vecindario todas las garantías apetecidas, ni la bastante seguridad. El gasto pues de este importante atención municipal debe acrecerse lo suficiente para pagar el sueldo de 5 soldados de la clase de paisanos, que si no se encontrase en la localidad seguramente acudirían á ella al primer anuncio que se publicase en la península y esto no obstante exigirlo á los propietarios ciertas garantías morales para su admisión.

El entretenimiento del material para la policía, cuesta al mes 3'400 escudos y algo convendría se aumentase esta necesidad á fin de que aquella se encuentre tan perfectamente atendida como reclama la higiene de la población, que por su aislamiento, posesión topográfica y dificultad de prestarlo en aflictivos momentos rápido auxilio, necesita mantenerla en alto grado.

(Continuará)

El embarque de moros

No obstante ser ayer jueves, fueron muy pocos los moros que embarcaron para la Argelia. La campaña puede considerarse terminada.

Las estadísticas acusan una disminución respetable á los años anteriores. El actual no han llegado á 7.000 los emigrantes cuando otros años pasaron de 15.000.

Obedezca esto, á que durante el invierno marcharon por término medio cada semana 200 indígenas que allí quedaron. En la Argelia encuentran trabajo casi todo el año.

La cosecha en el Rif es buena, y con tal motivo muchos no han abandonado sus hogares. Las obras que realizan la i compañías mineras y las que se efectúan en Zeluán, han roto á otros.

Este año, las compañías navieras no han obtenido el beneficio de otras veces, pero piensan resarcirse con la repatriación, pues la mayor parte de los que marcharon el invierno regresarán también para labrar sus tierras, aprovechando la tranquilidad que reina en el Rif.

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

Marruecos

La Pacificación de la Chauia

Entrevista importante.—La retirada de las tropas francesas.—Policia mixta

Madrid 28 á las 14

Dicen de Berlín que Mr. Jules Cambón embajador de Francia y Mr. Sehoen ministro de Asuntos extranjeros han tenido una entrevista sobre los asuntos de Marruecos, y especialmente sobre la pacificación de la Chauia.

Mr. Cambón lo ha comunicado las nuevas instrucciones enviadas por el Gobierno francés al General d'Almada.

Las tropas francesas serán retiradas paulatinamente, evacuando Casablanca en plazo no muy lejano, y reemplazadas por las tropas de policía.

Estas tropas en unión de algunos núcleos franceses guarnecen puestos militares hasta la completa pacificación del país.

Las dichas instrucciones han sido bien acogidas, pues confirman las declaraciones de Mr. Pichon sobre los propósitos de Francia.

La causa de Haffid

Nuevas adhesiones.—Camino de Fez

El «Times» publica un telegrama de su corresponsal en Tánger asegurando que Muley Mustafá, tío de los dos Sultanes y varios personajes de la familia imperial han marchado á Fez con el fin de unirse á Muley Hafid.

La causa de esto va de nuevo ganando terreno.

El Coronel Muller

Visita de inspección

El Coronel Muller regresará en breve á Tánger, terminada la revisión de inspección que en la actualidad gira á los puertos marroquíes.

Creese que en su informe propondrá la retirada de las fuerzas que guarnecen Casablanca.

NOTICIAS VARIAS

Accidente de automóvil

De regreso del Pardo.—Choque.—Siete víctimas.

En la carretera del Pardo se ha registrado hoy un grave accidente de automóvil.

Regresaban de la posesión regia ocho personas y al llegar á las cercanías de Madrid por un descuido del chauffeur chocó el vehículo con un guard-cantón siendo lanzados á tierra los que lo ocupaban.

Los ocho han resultado heridos; dos de tanta gravedad que se han muerto; cinco muy graves y solo el octavo sufrió heridas de poca importancia.

Un naufragio

Laud á pique.—La tripulación—Auxilio

A la vista de Cortizas (Coruña) ha naufragado un bergantín goleta que se dirigía á Copenhague, procedente de Algarve.

Componían la tripulación 23 hombres, los cuales pudieron ganar tierra resultando ileos.

El bergantín se fué á pique media hora después de haber encallado.

El vecindario ha prestado toda clase de auxilios á los naufragos.

Conflictos en Cartagena

La huelga de gasistas—Intransigencia del Director.—Otra huelga en perspectiva

Sigue en pie la huelga de los obreros de la fábrica de gas.

A pesar de los esfuerzos del Alcalde, el Director de la fábrica se muestra intransigente y no acepta las condiciones que le imponen los obreros.

La primera autoridad municipal ha dado por terminados sus trabajos.

Los obreros electricistas han enviado una comunicación al Alcalde pidiéndole que si el día 29 del corriente no se soluciona, harán causa común con los compañeros.

De ocurrir esto surgiría grave conflicto pues la población quedaría sin alumbrado.

Ante posibles desórdenes, se ha ordenado la recontracción de la Guardia Civil.

Declaraciones de Maura

La Ley de jurisdicciones.—No hay dimisión

Requerido al Sr. Maura para que manifestase su opinión sobre la ley de jurisdicciones ha dicho que en las actuales circunstancias es imposible derogarla.

En tal concepto nada adelantaría los que intentan hacerlo pues está decidido, por ahora, á mantenerla.

Han causado buen efecto las precisas declaraciones del Presidente del Consejo.

Igualmente ha negado fundamento á la dimisión del Sr. Dato, quien volverá á ocupar su puesto tan pronto se restablezca.

Hallazgo de una bomba

Sensible pérdida.—Niño herido

Un telegrama oficial de Santiago de Galicia da cuenta de un sensible accidente de que ha sido víctima un niño.

En el hospital ingresó un joven de 14 años que presentaba varias heridas en la cabeza y manos.

Interrogado, dijo, que en el campo encontró una bomba y al jugar con ella hizo explosión causandole las heridas que padece.

Examinados los restos, resultó que estaba cargada con clorato potasa.

Anoche hubo necesidad de amputar al joven la mano.

Se ignora quién pudo depositar la bomba en aquel lugar.

El Juzgado instruye diligencias para el esclarecimiento de los hechos.

Extranjero

Portugal

Colisión estudiantil

Complimentando al Rey.—Manifestación hostil

Los estudiantes monárquicos de Coimbra, habían decidido ir á Lisboa con el fin de cumplimentar al Rey Don Manuel. Los estudiantes republicanos de esta, enterados, organizaron una contramanifestación.

Ayer llegaron á la capital los de Coimbra y sus compañeros intentaron cortarles el paso, viéndole á las manos unos y otros.

Intervino la policía disolviendo á los manifestantes. Despues protegió á los estudiantes forasteros para que pudiesen satisfacer sus deseos.

De la colisión resultaron varios heridos, dos de gravedad.

Se han operado algunas detenciones.

Inglaterra

El viaje de Fallières

Recepción.—Banquete de gala.—Brindis entusiastas

Sigue siendo en Londres objeto de grandes agasajos el Presidente de la República francesa.

Los embajadores de todas las naciones y diplomáticos le cumplimentaron, cambiándose frases de reciproca amistad.

Las personalidades más salientes de la City acudieron también á saludarle.

En su honor hubo noche banquete de gala en el Ministerio de Estado al que asistió el Rey Eduardo.

Ambos Jefes de Estado brindaron por la prosperidad de Inglaterra y Francia, cada vez más unidas para la defensa de sus comunes intereses, y de la paz universal.

Roma

El Zar á Roma

Se anuncia la salida del Zar para Roma.

La noticia se reservaba al objeto de impedir en Italia manifestaciones socialistas.

Londres

Más viajes regios

El «Times» dice que el Rey Eduardo y la Reina Alejandra irán á pasar tres días con la familia Imperial rusa en Peterhof, después de la visita oficial en Revel.

Buda-Pest

Terremoto

Alarma.—Se repite el fenómeno

Dicen de Keskemet que anoche se sintió un violentísimo temblor de tierra.

Los habitantes alarmados abandonaron sus viviendas.

Durante la noche se reprodujo varias veces el fenómeno, aunque con menor intensidad.

Muchas casas han sufrido desperfectos.

Ecos del Mundo

(De colaboración)

Las almejas.—Bisu y glandulas.—Cómo anda el molusco.—Mitilicultura.—Dato curioso.

La almeja es un molusco lameli-branquio que tan abundantemente vemos en los mercados y que constituye un excelente alimento, por lo mismo que es tan vulgarmente conocida, es más imperfecta y monos exactamente sabida que otros animales más raros.

No es, por lo tanto superfluo hablar de la almeja, sobre todo, en vista de los últimos y recientes estudios, y á ellos vamos á dedicar éstas líneas.

El «mitilus edulis» ó sea la almeja, vive en todos los mares de Europa, pero es más común en la zona septentrional, acomodándose á las aguas normalmente saladas, y á algunas con menor dosis, como el Carpio y el Báltico.

Una de las particularidades menos conocidas de este molusco, es la que tiene de fijarse por medio de un «bisu» formado por filamentos de gran resistencia á los cuerpos extraños, costando gran trabajo el separarla de ellos.

Este bisu es secretado por una glándula colocada debajo de la base de un apéndice-abdominal linguiforme, que constituye lo que se llama pió, comunicando por medio de un canal longitudinal que termina por delante en una corta y profunda hendidura transversal, con una lámina en semicírculo, en

cuyo borde anterior cóncavo hay varios orificios.

Para fijarse sobre otro cuerpo, aplica la lámina contra la glándula, y merced á una sustancia glutinosa que se grega y que tiene la propiedad de endurecerse al aire, se agarra sólidamente donde se fije.

Conservados estos animales en recipientes llenos de agua del mar, se les ha visto andar á lo largo de las paredes con ayuda de su pié, y reparar su bisu roto, depositando por la extremidad de aquél una lentejilla de materia blanca, transparente, de un milímetro, retirando luego el pié, que enfilá un hilo de la misma naturaleza que la pié, en la que se pierde su extremidad dividida en varias ramas.

Cuando la marea es fuerte las almejas prefieren establecerse en los estrechos que descubren durante la baja mar, observándose, singularmente en el Norte de Noruega, sobre todo, que en muchos puntos de la costa, se forman negros bancos compactos de almejas, de medio metro de largo, recubiertos de una capa blanca que por su aspecto permite á los pescadores desembocar asiendo á ella mejor que sobre la roca viva.

En aguas favorables la almeja se multiplica enseguida, citando Meyer y Möbius que un flotador experimental colocado por ellos en la bahía de Kiel, se vió completamente lleno de almejas en el corto transcurso de junio á octubre, pudiéndose contar hasta 30.000.

Como la ostra, puede ser objeto de cultivo, siendo la mitilicultura motivo de grande atención en algunas regiones, singularmente en Francia, cerca de la Rochelle, donde hace siglos nació esta industria accidentalmente, gracias á un extranjero llamado Walton, que careciendo de recursos ideó explotar la pesca por medio de redes especiales, viendo con asombro que se llenaban rápidamente de innumerables almejas de excelente sabor, naciendo así la mitilicultura.

En Holanda también se cultiva la almeja, la cual hace su puesta en marzo, siendo el nacimiento muy irregular habiéndose observado que es preferible para la cría de estos moluscos los fondos duros y arenosos, recubiertos de lino ó lúgano, al que tanta afición tiene la almeja.

Para comprender la importancia que en el comercio mundial tiene la almeja, basta consignar no más que un dato, como el de que el mercado de Kiel, solamente, se llevan 800 toneladas de almejas cada año, á razón de unos 12.000 moluscos cada una, de los que se recogen en invierno cerca de 33.600.000.

Dr. Traveller

Un buen negocio

En la calle de Toledo núm. 5 (Poli-gono) se alquila una espaciosa y cómoda casa, con vistas al campo, y cuyas especiales condiciones permiten dedicarla á distintos negocios y especialmente al de Café, Restaurant, Fonda ó Casa de Pupilos, en grande ó pequeña escala. Magníficas habitaciones, hermoso patio y deliciosa azotea. Utensilios para café. Excelentes billares y cuantos enseros se consideran necesarios para montar establecimientos de esta índole.

Para informes, en la misma casa.

Obras de Derecho

Diccionario Administrativo
Diccionario Jurídico
Apéndice á ambos Diccionarios
Ley electoral de Senadores
Accidentes del Trabajo
Código Judicial

Gran Salón de Peluquería
y Casa de Baños

—DE—

Cuadrado y Pérez

—MURO X—

Ha quedado abierto al público este nuevo y elegante salón de Peluquería y Casa de Baños, montado con todos los perfeccionamientos modernos, á cuyo efecto los propietarios no han omitido gastos de ninguna especie.

Extenso surtido en perfumería de las mejores casas extranjeras, á precios sin competencia en esta Plaza.

NOTICIAS

Movimiento marítimo

Vapores llegados: •Artois• de Oran y •León Tony• de id. Salidos ambos para sus puntos de partida.

La compañía Bracamonte

Hoy marchará a Málaga esta simpática compañía.

A las funciones de anoche y anteaño concurren bastante público, sobre todo anoche que no quedó localidad vacía.

El monólogo de los hermanos Cuevas, «Lo que no muere», se esenó con verdadero agrado, siendo llamados a escena sus autores.

Función benéfica

El próximo dia 6 dará el Cuadro Artístico del Casino Militar una función benéfica con selecto programa.

Daremos más detalles de la fiesta.

Consejo de guerra

Hoy a las 10 y 30 en la sala del Banderas del Regimiento de Melilla, bajo la presidencia del Sr. Coronel don José Benito se verá y fallará en Consejo de guerra la causa instruida contra un soldado de la Brigada Disciplinaria por abandono de servicio de armas y deserción al extranjero.

Mantendrá la acusación el Capitán don Sixto Iniesta, ostendo la defensa a cargo del primer teniente don Miguel Santacruz.

Desertores

Se han presentado a la policía dos subditos alemanes desertores de la legión extranjera de Argelia.

Su estado es lamentable, pues los indígenas les despojaron de sus ropas.

Escandalosos

Un moro en perfecto estado de embriaguez provocó monumental escándalo en el Polígono.

—Un hebreo que había libado más de lo debido, imitió la conducta del musulmán, y por añadidura golpeó a un niño causándole varias heridas que le fueron curadas en el puesto de socorro.

Moro y hebreo ingresaron en el arresto.

Heridos

Un hebreo propinó regular bastonada a su cónyuge, infiriéndola diversas lesiones.

—El moro apodado •Turco• dio un golpe al joven Julio Martín causándole una herida de pronóstico reservado.

El Puesto de Socorro prestó auxilio a los lesionados y la policía detuvo a los agresores.

Los perros

Apesar del bando sobre perros, pugnan por esas calles muchos sin bozal.

Uno de estos mordió al israelita Moisés Bonzaquen en el muslo derecho.

Se impone una batida contra los canes, que constituyen un peligro para el vecindario.

Emigrantes

En el •Artois• embarcaron 185 moros y en el •León Tony• 56.

Enfermo

Se halla enfermo de un ataque de reuma nuestro apreciable amigo don Francisco Marín (padre).

Celebraremos su rápido restablecimiento.

El tiempo

Ha mejorado mucho. El dia de ayer fué muy agradable, y con tal motivo estuvo concurridísimo el Parque Hernández.

La mar está llana, y permitirá hoy la venida de los vapores •Sevilla• y •C. de Mahón•, con el correo de ocho días.

Como la correspondencia se repartirá tarde, solo podrá disponer el comercio de dos ó tres horas para contestar el correo.

Profesora de Piano

— CON TÍTULO —

Lecciones de sofeo y piano, a domicilio.

Duque de la Torre, 17

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra
Contra una ley

Mitín popular.-Discursos

Hoy ha tenido lugar el mitín organizado por la prensa para protestar de la ley sobre represión del terrorismo.

Presidió D. Miguel Moya.

En primer término se leyó la adhesión de Galdós, en la que aconseja a los radicales defenderse contra la reacción.

El Senador Sol y Ortega dice que el proyecto cercena las libertades concedidas por la Constitución.

El Sr. Azcárate manifiesta que la ley crea un organismo irresponsable.

Otros oradores se expresan en parecidos términos.

La concurrencia ha sido enorme, quedando fuera del local muchas personas.

Más del acto-D. Molquiades Alvarez -Bloque.-Himno á la libertad

D. Molquiades Alvarez pronuncia un discurso atacando a los gobernadores. Dice que Maura al redactar el proyecto y llevarlo a las Cortes, no ha hecho otra cosa que ponerse al servicio de los elementos reaccionarios infringiendo el dogma del partido.

El señor Canalejas se muestra partidario de que las izquierdas se unan en bloque para combatir a los reaccionarios.

Acto seguido, el Sr. Moro hizo uso de la palabra mostrándose partidario de la formación del bloque y entonando un himno á la libertad.

El mitín terminó acordándose protestar contra la aprobación del proyecto aceptando el concurso de toda clase de elementos.

Los Reyes á Berlin

Un periódico berlínés dice que el dia 18 de Agosto llegarán a la corte alemana los reyes de España procedentes de Viena, a donde irán durante la última decena de Julio.

Administración de Loterías

SORTEO DEL DIA 10 DE JUNIO

Hay décimos á 10 Pesetas

Premio mayor: 250.000 Ptas.

Temporada verano 1908

EL REGULADOR

Malpartida hermanos S. en C.

Estambres y lanas inglesas última novedad, trajes lana para caballeros desde 9 pesetas corte, granadinas seda y brochadas, gran moda, fantasias para trajes de Señas, de todos precios, batistas, fruncidos y sodulines desde 0'25 pesetas metro, caños hilo y algodón desde 0'50 pesetas metro, drillos novedad de todas clases y precios, piñas, espumillas, y granadinas caladas, artísticas, abanicos modernistas y velillos, tiras bordadas, entredós y para cintas finas, camisas, calcetines, cuellos, puños y corbatas. Trajes dril para niños, confecionados, camisetas, malla, hilo y algodón, finas, medias, y calcetines hilo caladas y bordadas, objetos caprichosos para regalos, (g. an surtido) sortijas, pendientes, alfileres corbatas, imperdibles, cadenas, dijes, medallas, collares de oro y plata, muebles de todas clases, precios incompatibles é infinitud de artículos en todos los ramos.

Sección comercial

Precios de venta de los principales artículos que se importan en Melilla con destino á las tiendas marroquíes.

		Peso	Cento.
Azúcar moreno CAMPILLO los 100 kilos do 1.500 a 1.800 kg.		77	50
* * * LEONES * * * de 1.700 a 1.800 kg.		—	—
* * * BOUCROS * * * de 1.700 kg.		80	—
* * * CORTADILLO regular en cajas de 50 kg. neto.		25	—
* * * * * en sacos de 100 kg.		5	50
Harina estriada marca OOO ó AAAA los 100 kg.		48	—
* * * SUPERIOR HERDIANGA * * * 100 kg.		37	—
* * * de 2.º ORUJO * * * 100 kg.		38	—
Sémola unica SSSS los 100 kg.		33	—
* * * SSSE * * * 100 kg.		33	50
Té superior el kg.		5	—
* * * mediano * * * .		4	—
* * * corriente * * * .		2	50
Café Puerto Rico el saco de 60 kg.		70	—
* * * Santos * * * .		68	—
Jabón marca ARANICO CROPIELLO de 1.º la caja de 92 barras. 50 kilogramos.		31	—
* * * * * de 2.º .		—	—
* * * LA ESTRELLA * * * de 1.º .		30	50
Petrola FRANTZ caja de 2 latas.		16	—
* * * RUSS varilla marcas.		12	—
Velas 9 onzas la caja de 50 paquetes.		16	—
* * * 10 * * * .		16	50

Harinas y sémolas mercado siempre firme.

CONSULTORIO

— DE —

Especialidades Médicas

Consulta gratuita los Jueves y Domingos, y consultas privadas los demás días de la semana.

Calle del Gran Capitán número 1, bajo.

Se alquila

La caseta del Muñeco X contigua á las Oficinas de Artillería.

Para informes dirigirse á D. David J. Molul.

Garganta, voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las romite el autor. Puerta del Sol, 1. Madrid.

ACCEDIENDO

A los reiterados ruegos de mi numerosa clientela

DAVID J. MOLUL

Tengo el gusto de ofrecer al público de esta Plaza, su nuevo, espacioso y bien surtido

BAZAR REINA VICTORIA

situado en el barrio del mismo nombre.

Era mi propósito aplazar la apertura del nuevo BAZAR hasta dar por terminadas las obras que se vienen realizando y que han de convertir los escaparates en Exposición permanente y sugestiva de cuantos artículos ofrecemos al público; mas el deseo de complacer á éste, en primer término, y después las interrupciones que sufren los trabajos, alegas á mi voluntad, me impulsan á adelantar la fecha de la inauguración, bien entendido de que cuantos se dignen visitar mi nuevo establecimiento, podrán realizar sus compras con suma comodidad. La

Sección de Sastrería

á cargo de numeroso y competente personal y montada con arreglo á las exigencias modernas, ha comenzado a funcionar con gran aceptación de cuantos me honran con sus encargos.

La variedad y baratura de los infinitos artículos que acaba de recibir me hace concebir la esperanza de que el

Bazar Reina Victoria

gozará del mismo favor que siempre me ha dispensado el público melillense.

Gran ocasión

Se traslada una peluquería moderna en muy buenas condiciones, y dando facilidades.

General Margallo 10

Carpintería y Ebanistería

— DE —

José Alba Castillo

20--ALTA--20

Puntualidad, economía y esmero en las construcciones de toda clase de muebles y obras.

Especialidad en muebles de lujo.

Depósito de toda clase de molduras para muebles y decorado de habitaciones.

Chapas de palo santo, erable, caoba, roble, cedro, nogal y eucalipto,

SECCION OFICIAL

Se vende Una casa en construcción en la calle del Comisario Valero (Polígono)

Informarán en la misma casa.

ECONOMATO MILITAR

Ultimos géneros llegados

Ternera estofada	Lata	1'85
Magras de jamón con tomate.		2'30
Lacón con grelos		1'25
Jamón con guisantes		1'95
Callos compuestos		1'75
Carné de vaca estofada.		1'75
Cecido gallego (olla española)		1'75
Ostra vicina en escabeche		1'45
Lampera compuesta		

